

山城しゅんいちを応援する会

しゅんいち通信

第10号

討議資料

2021年10月発行

発行:山城しゅんいちを応援する会

住所:坂城町上五明1248-2

TEL/FAX 0268-82-3955

mobile 090-1459-1066

mail yamashiro.shunichi@gmail.com



あなたとつくる みんなとつくる 未来の坂城



山城峻一
(やましろ・しゅんいち)

〈プロフィール〉

- 1983年9月13日生まれ
- 長野日本大学高等学校卒業、日本大学法学部法律学科、放送大学教養学部教養学科心理と教育コース卒業
- 現在、上田市内の放課後児童クラブの指定管理者などを行っているNPO法人ワーカーズコープ職員としても、活動中
- ホームヘルパー2級、児童厚生員2級、放課後児童支援員認定資格、認定心理士、2017年認知症サポーター養成講座受講(真田児童館にて受講)
- 議員連盟等
長野県自然保育議員連盟
信州オーガニック議員連盟
ストップ気候危機!自治体議員による気候非常事態・共同宣言賛同議員

新型コロナウイルス感染症の再拡大を 起こさないために

東京オリンピック・パラリンピックが終わり、その後、8月の中旬頃に全国の新型コロナウイルス感染者数が20000人を超え、また長野県でも100人を超える日が出る等、これまで以上に新規感染者が多く発生する状態でした。しかし8月下旬以降、その数も徐々に減少し、収束に向かっているようにも感じます。

確かにこの感染症への対策の1つ、ワクチン接種は全国においても2回目の接種を終了した人が60%を超え、長野県においては70%、そして坂城町においては80%を超えている状況です。

ただ今後、再び感染が拡大しないという確証はありません。

感染拡大を生じさせないために、まだしばらくはこれまでと同様の感染予防対策は必要だと思っています。

坂城町議会議員 山城峻一の町政報告

9月議会は9月2日から9月22日まで開催されました。主な内容は人権擁護委員、固定資産評価審査委員会委員等の人事案件、令和2年度一般会計及び特別会計の認定等を審議し、いずれも可決しました。

請願や陳情について4件が所管の常任委員会で審議され、「トリチウム等放射性核種を含むALPS処理水の海洋放出方針決定の撤回を求める請願」、また「選択的夫婦別姓制度の法制化について議論を求める意見書の提出を求める請願」、「選択的夫婦別姓制度について国会審議推進を求める意見書を国に提出することを求める請願書」は賛成少数で不採択となりましたが、本会議において2つの選択的夫婦別姓制度に関する請願は同じ趣旨ということで一括審議となり、賛成多数で採択し、同趣旨の意見書を賛成多数で可決しました。ちなみに選択的夫婦別姓制度の件については、委員会で賛成2、趣旨採択2、反対2となり、委員長判断で不採択という状況でした。(本会議にて全て山城は賛成)

トリチウムに関する請願は、紹介議員であったにも関わらず不採択となってしまったことは誠に残念ですが、選択的夫婦別姓制度については紹介議員の1人として、前回は残念な結果だっただけに可決したことは嬉しく思います。

今議会は決算議会のため、委員会の場においてコロナ禍における外国籍の住民登録の状況や地域支援住民グループの現状等について質疑し、担当課より回答を得ることが出来ました。

なお、今議会では、新型コロナウイルスに関する質問を始め、12名が一般質問をしました。

6月議会の会議録がお読みいただけます↓

<https://www.town.sakaki.nagano.jp/www/contents/1630047956059/index.html>



活動報告

◇9月定例会(一般質問)◇

～町温泉施設について～



Q.「びんぐし湯さん館」は開館から来年で20年を迎えることになる。なお、掘削から23年経過し井戸も老朽化していることは想像出来る。ちょうど2ヶ月前(9月10日時点)になるが、温泉井戸調査工事が行われた。それに伴い7月5日から11日まで間、「びんぐし湯さん館」は休館となった。

この調査工事はどんなものだったのか?内容と工事の結果は?

A.町長:源泉井戸が、掘削、揚湯から20年以上が経過し、井戸孔内の経年劣化の状況を調査するため、点検工事を7月5日から11日まで行った。点検工事の内容は、井戸内部を確認する水中カメラ、各種センサー等を挿入し、内部の状況を確認した。その結果、経年による井戸内部のサビや湯垢等の状況を確認。それと合わせ、揚湯管の一部と水位センサーを交換した。更に稼働中の源泉井戸ポンプに一部損傷を確認。大事に至る前に新しいポンプの経費を今議会(9月議会)の補正予算案をに計上した。

Q.来年度、2022年度(令和4年度)にオープン20周年リニューアル工事を行うということは既に明らかになっているが、このリニューアル工事の必要性とは?またどのような工事を計画しているのか?現時点で分かっている工事内容及び工事期間は?

A.町長:オープンから19年が経ち、前回手を入れてこなかった機械設備が老朽化し、10周年の大規模改修から9年が経ち、経年劣化による不具合が出始めている。

この状況を踏まえ、今回予定しているリニューアル工事は今後、設計を行い、老朽化した設備や施設改修を行うと共に施設の魅力をより向上させる工事を実施したい。

なお、工事期間は設計が出来ていないため具体的なことは言えない。

Q.入館時に行われている「利用者の記名」だが、「びんぐし湯さん館」においても「氏名」や「住所」また「入館時間」等の個人情報等を所定の紙に記入をお願いしている。ただ、一方で記入しないで入館する人も見受けられる。これは「お願い」であり「強制」ではないため、記入しないことに法律上の問題があるわけではない。しかし、ここ数日は全国的にも、また県内においても新型コロナウイルスの感染者は減少傾向にあるわけだが、再び感染拡大が起こることがないよう、感染防止の観点から町は、再度びんぐし湯さん館へ指導をしてはどうかと思うがどうか?

A.町長:県の最新の対応方針を確認し感染防止対策を実施している。新型コロナウイルス感染対策は継続する必要がある、来館者の皆様の安心安全を守るため、引き続き定期的な館内の消毒や換気等、基本的な対策の実施、入館時の対応等について指導していく。



びんぐし湯さん館

～通学路について～



Q.2012年(平成24年4月)に京都の亀岡市において、登校中の児童及び引率の保護者の列に軽自動車飛び込み、尊い命が犠牲になる痛ましい事故が発生した。それ以降全国で同様の事故が相次ぎ、その状況を踏まえ、国から「通学路の緊急安全点検」の要請が出され、その後、「通学路交通安全プログラム」策定の通知が出された。このプログラムの概要と公表している内容とはどんなものなのか?

A.教育文化課長:プログラムの概要は通学路の安全確保に関する取り組み方針の他、定期的な合同点検の実施時期、点検による対策の検討、対策の実施とその対策による効果等を分析し、対策後の改善や充実につなげていくといった内容である。

Q.町のホームページには点検・対策を行った箇所一覧とその地図が明記されている。その「対策箇所一覧」と「通学路交通安全プログラム」が別々のページに掲載されていて分かりにくいとの指摘があった。これらは関連するものであるので、町民がアクセスしやすいように掲載すべきと考えるがどうか?

A.教育文化課長:これまで、「通学路交通安全プログラム」については防災・安全の交通安全の項目に掲載し、「対策箇所一覧」については子育て・教育の項目に掲載していた。

今回の意見を踏まえ、教育分野と交通安全分野の両方にこれらに掲載することとした。



通学路の様子

こども食堂の現場より報告 ～おけまる食堂～

私、山城が勤務する現場からこども食堂について紹介をして頂きました。

おけまる食堂実行委員会(おけまる食堂)は、2018年6月より開催しました。

- ・毎週木曜日16:30から21:00まで。
- ・おけまる(学習支援)は、毎週火曜日16:00~20:30まで。

上田東高校JRC班(こども食堂PJ)のメンバー・上田染谷丘高校生ぱんとりーソメヤPJのメンバー・近隣の高校生・長野大学生と大学生ボランティアがおけまる食堂実行委員会となっています。また、上田市子育て子育て支援課・近隣の小中高等学校・上田市教育相談所・スクールソーシャルワーカー・上田市社会福祉協議会・上田市多文化共生推進協会・信州こどもカフェ推進上田地域プラットフォーム・自治会・フードバンク信州・大学の地域連携室と連携しています。

コロナ禍になってからは、コロナ警戒レベル4以上は食材配布に切り替えて活動しています。おけまる食堂に来ているひとり親家庭、外国籍家庭、コロナ禍で食材を必要とするご家庭に配布しています。

昨年8月より、地域の中華料理店が活動に参加して下さいました。ありがたいことに地域の方々や地域の企業様からもご寄付頂き、高校生の活動を応援して下さいました。高校生同士も他校生や大学生と交流して、小中学生のお手本になって、お互いが成長出来る居場所になっています。外国籍中学生男子が「ここは俺の居場所だ!」と言ってくれた時は嬉しかったです。

これからも居場所としてのおけまる食堂を、みんなで盛り上げていきたいと思ひます。

<おけまる食堂実行委員会> 事務局代表 小林みゆき



フードバンク・フードドライブって何??

皆さん、フードバンク、フードドライブという言葉を知っていますか？

フードバンクとは、「品質に問題がないものの市場での流通が困難な食品や、賞味期限前に廃棄されてしまう食品等の寄付を受けて生活困窮者や施設・団体に提供し、支援に役立てて頂く活動」(1)です。また、フードドライブとは「家庭で利用されずに眠っている食品を持ち寄って頂く活動」(2)です。

日本では、まだ食べられるのに捨てられてしまう食品が年間約600万トン以上あります。これは、日本人1人当たりで換算すると、毎日茶わん約1杯分の食品を捨てていることとなります。一方で、相対的貧困率(所得が平均の半分以下となる世帯)は15%以上と年々増え、7人に1人が食べ物の支援を必要としています(3)。

ちなみに私がフードバンク、フードドライブ活動に関わるようになったのは今から4年前、上田市の児童館で勤務していた時です。その時に「もったいないをありがとうへ」という言葉を初めて知り、それ以降、様々な形で関わりを持たせて頂いています。

経済が発展した現代日本。しかし、1990年代のバブル崩壊とともに景気が悪くなり、その頃より格差社会という言葉を見聞きし始め、今それがまさに広がっています。

現代社会において、「雇用の格差」「教育の格差」「地域の格差」等、様々な格差が現在存在しています。その格差が新型コロナウイルス感染症によりさらに拡大しています。この格差をどう解消していくかこれは大きな課題とも言えると思います。

坂城町においても、坂城町社会福祉協議会が窓口となり、フードバンク活動が行われています。それは坂城町社会福祉協議会が発行する「社協だより」にも掲載されています。

より多くの方にこのフードバンク、フードドライブ活動が周知されることはSDGsの普及にもつながるのではと思っています。

※引用文献(1)(2):長野県のHP 長野振興局

<https://www.pref.nagano.lg.jp/nagachi/nagachi-somu/documents/npof-foodbank.html>

※引用文献(3):生活協同組合ユーコープHP

<https://www.ucoop.or.jp/csr/social/foodbank>



フードバンク活動にて

山城峻一はウェブでも発信中!

フェイスブック

<https://www.facebook.com/shunnichi.yamasiro/>

ツイッター @gushun0913

<https://twitter.com/gushun0913>

ブログ ぐしゅんのブログ

<https://ameblo.jp/gushun0913/>



あゆこさん・作



マウンテンキャッスル

～高校生から見るSDGsについて～



コーナー名の由来……山城を英語にすると「山」は「Mountain(マウンテン)」「城」は「Castle(キャッスル)」からこの名前にしました。

SDGsパネル [3] すべての人に健康と福祉を



[主な内容]

基本的な医療サービスを受けられない人が、世界の人口の半分である36億5000万人もいます。

病気になっても適切な治療や予防接種を受けられないため多くの人が病気で亡くなっている状況です。

また、世界中ではHIVに感染した人はこれまで7500万人、そのうちAIDSで亡くなった人は3500万人います。

適切な予防啓発の教育を受けられていれば避けられた可能性もあるため、「貧困をなくそう」や「質の高い教育を」と合わせて考えなければなりません。

(<https://www.seraku.co.jp/tectec-note/industry/sdgs/>より引用)

[そのために私達ができること・感じたこと]

まず、私たちが当たり前のように受けている治療を、世界の半分の人達が受けられていないということを初めて知りました。

予防接種は私達を病気から守る役割と同時に、周りの人にもうつさない役割があると思います。

だから、予防接種が受けられないのは感染症等、人から人につってしまう病気の被害を大きく拡大させてしまうと思います。



はう & ぶどう

SDGsパネル [12] つくる責任・つかう責任



[主な内容]

現在8億人が飢餓に苦しんでいます。一方で地球の人口は増加の一途です。2050年に世界の人口が96億人になり、食料需要量が約69億トンに達する時、世界では20億人が飢餓に苦しむと算出されました。飢餓を増やさないために、人々は食料をつかう責任を持たなくてはなりません。

使う責任とは、

- ・賞味期限や消費期限内に食べきれない食料を買わない。
- ・ブロッコリーの芯などは捨てずに使い切る。
- ・中途半端に余った料理は捨てずに食べ切る。

これらの内容を意識すると食品ロスを減らせ、多くの人の助けとなるでしょう。

(<https://www.seraku.co.jp/tectec-note/industry/sdgs/>より引用)

[そのために私達ができること・感じたこと]

・SDGsの1番わかりやすく身近に感じたのがこの項目でした。

私達ができることってなんだろうと考えた時に手軽でやりやすく、すぐ始められると思います。もしかしたら、やっている家庭もあるかもしれません。まずは、食材から気を遣うことで意識が高まると思いました。



はう & ぶどう

7月の活動履歴

- 3日 フードドライブ活動(上田市)
- 5日 議会報編集特別委員会
- 7日 坂城南条産業団地造成工事
及び町道09号線道路改良工事
起工式
- 8日 臨時議会報編集特別委員会
六ヶ郷用水組合議会全員協議会
六ヶ郷用水組合議会臨時会
- 11日 上五明区水害対策学習会
- 12日 議会報編集特別委員会
坂城町国道バイパス・県道整備
促進期成同盟会監査
- 14日 大人からのあいさつ運動
社会文教常任委員会視察研修
- 15日 議会報編集特別委員会
- 17日 2021年度長野県野外保育連盟
【やまほいく研修会】(オンライン)
- 19日 議会報編集特別委員会
若者協同実践講座@Online
Season3 第1回(オンライン)
- 20日 議会全員協議会
「労働者協同組合」法制化記念
フォーラム(福井)(オンライン)
- 26日 若者協同実践講座@Online
Season3 第2回(オンライン)
- 28日 環境問題学習会(上田市)

8月の活動履歴

- 2日 選択的夫婦別姓制度勉強会
令和3年度国道バイパス・県道
整備促進期成同盟会総会
- 8日 サンタ・プロジェクト・うえだ
幹事会(オンライン)
- 20日 議会全員協議会
議会報編集特別委員会
後援会報打ち合わせ(長野市)
- 21日 "あいとぴあ"さんかく
セミナー(オンライン)
- 22日 サンタ・プロジェクト・うえだ
第2回実行委員会(オンライン)
- 27日 「女と男ふれあいさかき2021」
第1回実行委員会(オンライン)
- 30日 交通量調査
- 31日 交通量調査

9月の活動履歴

- 1日 坂城男女共同みんなの会
川柳募集打ち合わせ
- 2日 交通量調査
町議会定例会開会
- 3日 交通量調査
- 4日 フードドライブ活動(上田市)
サンタサミット(オンライン)
- 9日 一般質問
- 10日 一般質問(10回目)
- 13日 一般質問
坂城男女共同みんなの会
川柳募集打ち合わせ
- 14日 社会文教常任委員会
坂城男女共同みんなの会
運営委員会
- 15日 大人からのあいさつ運動
議会全員協議会
社会文教常任委員会
- 16日 坂城男女共同みんなの会
川柳募集打ち合わせ
- 17日 議会全員協議会
- 18日 サンタ・プロジェクト・うえだ
幹事会(オンライン)
- 22日 町議会定例会閉会
- 24日 議会報編集特別委員会
- 26日 サンタ・プロジェクト・うえだ
第3回実行委員会(オンライン)
- 28日 坂城男女共同みんなの会
川柳募集打ち合わせ
- 30日 議会報編集特別委員会



◀◀国道18号バイパスの工事現場

●地域の方から一言～山城議員に思うこと～●

私が山城さんに初めて会ったのは、勤福の草取りをしている時でした。山城さんは、恒例のあいさつ運動中でした。「よく、やっているのですか?」これが一言目だったと記憶しています。

それから、山城さんがあいさつ運動の時に、お会いする度にお話しをさせて頂くようになりました。そこで初めて町議さんだと知りました。小さなことをしている人にも気にかけて声を掛けて下さる!!議員さんにとって必要なことなんだろうなあ～と思いました。

これからも、各方面に沢山目を向けて頂き、広い視野を持った議員さんであって貰いたいです。今後の活躍を期待しております。
(鈴木 秀さん)

◆特急あさま◆

新型車両の導入が進む「しなの鉄道」一方で「スカ色」と呼ばれるカラーの旧型電車が惜しまれつつも引退しました。スカ色とは鉄道ファンから「横須賀色」を略して呼ばれる用語で、ファンサービスの一環で塗り替えられたもの。実は坂城駅前に保存されている「湘南色」の電車も全国的には貴重な存在だったりするので、今後旅客誘致など何か活性化に使えるような気がしますね。(大学の友人 倉地 大より)